

2022年7月7日、国税庁が同年1月1日時点の路線価を発表した。相続税や贈与税の算定基準にもなる路線価だが、2年ぶりに全国平均が上昇した。一方で下落を続ける地域も存在する。路線価の二極化が進んでいると考えられる。

21年比で最高路線価が上昇した都市

1m²あたり
単位は千円

都市名	所在地	最高路線価	
		2022年	2021年
札幌	中央区北5条西3丁目 札幌停車場線通り	6160	5880
さいたま	大宮区桜木町2丁目 大宮駅西口駅前ロータリー	4400	4260
千葉	中央区富士見2丁目 千葉駅前大通り	1240	1180
名古屋	中村区名駅1丁目 名駅通り	12480	12320
広島	中区胡町 相生通り	3290	3180

(出所) 国税庁「令和4年分都道府県所在都市の最高路線価」

玉

税庁の発表によると都道府県別の平均値では、20都道府県が21年より上昇

した。特に北海道では上昇率が4・0%だった。都道府県が21年より上昇した一方で、下落率が最も大きくなり、30年連続下落の四国4県のように厳しい状況に立たされている地域もある。

今回発表された路線価に関して、フジ総合グループ（東京都新宿

区）の藤宮浩代表は、「少子高齢化が進む中、生活インフラの整った地域への人口流入の影響だと話す。

（藤宮代表）

土地の取扱選択の重要性高まる

藤宮代表によると、今回路線価が上がった地域に関して、当面は上昇を続けると考えられるようだ。さらに今後は、上昇する地域と下落を続ける地域の二極化がますます鮮明になってくるという。

（藤宮代表）

土地の取扱選択の重要性高まる

（藤宮代表）